

## **Eine Stellungnahme des Vereins Naturkultur zum aktuellen Konflikt in Israel/Palästina:**

### **Schutz von Zivilisten – Recht auf das eigene Leben und den eigenen Lebensentwurf.**

Die Eskalation der Gewalt zwischen Israel und der Hamas seit dem 7. Oktober 2023 hat den Verein Naturkultur als Trägervereins des Projekts «Building Walls Breaking Walls» sehr geschockt, verzweifelt und wütend gemacht.

### **Mauern bauen: Naturarbeit; Mauern überwinden: Dialog und interkulturelles Lernen**

«Building Walls Breaking Walls» (BWBW) ist ein seit 2013 vom Verein Naturkultur initiiertes, getragenes und durchgeführtes Austauschprogramm junger Erwachsener aus der Schweiz, Irland, Nordirland, Israel und den palästinensischen Gebieten.

Es bringt junge Erwachsene und Gruppenleiter:innen aus diesen Ländern zusammen, um vor allem in der Schweiz sowie in Irland und in Israel unter fachlicher Leitung

Trockensteinmauern und Naturmauern als Teil von Kulturerbe und ökologischer Bildung zu renovieren und wieder herzustellen – «Building Walls...»

Darüber hinaus werden während dieser Projektwochen Diskussionen, Workshops und Aktivitäten durchgeführt, die sich mit den verschiedenen Gesellschaften und den Trennungen von Kulturen und Menschen innerhalb dieser Länder auseinandersetzen.

Jugendliche sollen durch dieses Projekt Gleichaltrige, welche ihrerseits auf der einen oder anderen Seite einer Grenze/Mauer stehen, kennenlernen und erkennen, dass die Realität durch Begegnung oft anders ist als die Informationen, welche durch Social Media und bis zu einem bestimmten Grad auch von anderen Medien verbreitet werden. Damit sollen sie sich vor Verallgemeinerungen, Stereotypisierung und Exklusion verwahren. «...Breaking Walls».

### **Menschen sollen ihr Leben sicher leben können**

Der Verein arbeitet mit Akteuren und Partnern sowohl auf der israelischen wie auch palästinensischen Seite zusammen und unterhält jahrelang aufgebaute Kontakte zu Organisationen, Behörden und Einzelpersonen.

Das Ausmass der Brutalität und der zivilen Opfer sowie dem Leid der Bevölkerung auf beiden Seiten ist schockierend. Der Verein Naturkultur verurteilt die Gewalt an der Zivilbevölkerung und er versteht den Schmerz, die Wut, die Hilflosigkeit und Angst aller Leidtragenden. Diese Gewalt bringt neue Gewalt hervor, Töten bringt neue Tote, Krieg bringt neue Unfreiheit für alle Betroffenen.

BWBW wünscht der palästinensischen und israelischen Zivilbevölkerung ein Ende der Gewalt. Er wünscht sich auch, dass sie Anstrengungen unternimmt für ein Leben ohne Angst und in Würde sowie die Fähigkeit entwickelt, sich selber und die «eigene Seite» auch kritisch betrachten zu können. Das ist nicht Verrat. Es ist ein notwendiger Schritt zu Verständigung und friedlichem Zusammenleben.